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PPRROOCCEESSOO  DDEE  EELLEECCCCIIÓÓNN  DDEE  LLAA  CCOOMMIISSIIÓÓNN  EESSTTAATTAALL  DDEE  DDEERREECCHHOOSS  HHUUMMAANNOOSS  DDEE  
SSIINNAALLOOAA   

'Olvidan' elección de titular de CEDH  
Aún no definen los términos para lanzar una segunda convocatoria. 
A menos de un mes para que concluya el último periodo ordinario de 
sesiones, pareciera que a los diputados locales ya se les "olvidó" la elección 
del nuevo presidente de la CEDH. 
La fracción del PRD acusó ayer un "desinterés tremendo" en el asunto, 
mientras la del PAN admitió que no hay ningún consenso aún, y la del PRI, 
que "no se ha visto el caso". 
Y es que a más de 15 días de que "reventó" el proceso para elegir al titular 
de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, hasta ayer no había siquiera 
un proyecto sobre las posibles reformas a la Ley Orgánica de la institución. 
Mucho menos, los términos en que deberá lanzarse una segunda 
convocatoria, luego de que el PRI vetara la reelección de Óscar Loza y se 
aferrara a sacar adelante a Gabriela Chaín, lo cual fue rechazado por PAN y 
PRD. 
"Hay un desinterés tremendo, nadie quiere tocar el tema para nada, el PRI 
se hace el 'muertito', como que no existe este tema", acusó ayer Ángeles 
Bernal, coordinadora del PRD. 
Si bien Consuelo Gutiérrez, visitadora general, está al frente de la CEDH, 
expuso, se requiere ya una definición de la 58 Legislatura. 
"Lamentablemente no hay nada concreto, no nos hemos reunido, no han 
convocado, no se ha tocado el tema, que ya se está quedando en el olvido", 
expuso. 
La priista Sandra Lara, integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales 
y Gobernación, admitió que esta comisión no ha tratado el punto y todo 
está a nivel de Concertación Política. 
"De manera ya específica, no hemos tratado el asunto", resaltó. 
Guadalupe Robles, líder del PAN, aceptó que aún no existe consenso sobre 
las reformas a la Ley Orgánica y el lanzamiento de la segunda convocatoria. 
"Posiblemente en esta semana podamos avanzar en ello, debemos de dejar 
prácticamente una actitud de irreductibilidad, de posiciones irreductibles. 
¿Y si no sale 
en este mes? 
De no concretar un acuerdo este mes, los diputados tendrán que convocar a 
un periodo extraordinario para elegir al presidente de la CEDH, lo cual debe 
realizarse en el pleno, con el voto de al menos 27 de 40 diputados. 
http://www.noroeste.com.mx/web/index.php  

NNAACCIIOONNAALL 
Nuevas amenazas a la familia Cerezo; exigen medidas cautelares 
Ante las recientes amenazas de muerte a la familia Cerezo Contreras, la 
Liga Mexicana de Defensa de los Derechos Humanos (Limeddh) emitió una 
"acción urgente", dirigida a autoridades federales y organismos 
internacionales, en la cual exige garantizar la seguridad física y sicológica 
de los integrantes del Comité Cerezo, incluidos los dos hermanos que están 
recluidos en el penal del Altiplano. Además, que se inicien averiguaciones 
"imparciales" y "pertinentes". 
El pasado 26 de junio Alejandro Cerezo recibió un correo electrónico, en el 
cual se le advierte que su "family está otra vez en pedos". Además, hace 



alusión a tres personas "que ya hablaron" (según un análisis de la Limeddh, 
son dos integrantes del Ejército Popular Revolucionario que fueron 
reportados como desaparecidos en Oaxaca recientemente y un adherente a 
la otra campaña, desaparecido en Veracruz). 
Seis días antes recibió un mensaje de voz "extraño" en su teléfono celular, 
otorgado por la Secretaría de Gobernación, cuyo número (al igual que el de 
sus hermanos Francisco y Emiliana) es confidencial, debido a que la 
Comisión Interamericana de Derechos Humanos demandó en 2006 al 
Estado mexicano medidas cautelares para los Cerezo, luego de haber 
recibido amenazas de muerte. 
Al respecto, Alejandro subraya: "es mucho cinismo que me amenacen en el 
celular que ellos me dieron, pues lo curioso del caso es que sólo el gobierno 
federal tiene ese número, ya que es confidencial". 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/07/03/index.php?section=politica&artic
le=012n2pol  
Amenazan a opositores a trata de personas 
La Coalición Regional contra el Tráfico de Mujeres y Niñas en América Latina 
y el Caribe denunció que luego del asesinato de José Nemesio Lugo Félix, 
quien fue coordinador general del Centro Nacional de Planeación e 
Información para el Combate a la Delincuencia (Cenapi) -''único funcionario 
del gobierno federal que nos atendía''-, integrantes de esta asociación civil 
han sido objeto de amenazas de muerte y persecuciones por de sujetos con 
tipo de militares que se transportan en camionetas importadas con placas 
de Quintana Roo y Baja California. 
La titular del organismo, Teresa Ulloa, afirmó en entrevista que la trata de 
mujeres está vinculada con el crimen organizado y ''creemos que es por lo 
que hemos estado recibiendo las amenazas''. 
Indicó que en este problema a nivel internacional, México es el quinto 
productor de pornografía infantil y tercero en consumo, sólo detrás de 
Estados Unidos y España. Expuso que la organización que encabeza ha 
logrado recuperar a 10 mujeres y menores de edad del tráfico de redes de 
trata de personas, y el año pasado en la región latinoamericana pudieron 
rescatar a 33. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/07/03/index.php?section=politica&artic
le=003n2pol  
Trabajadores de Radio Monitor piden a Calderón hacer valer la ley 
Los trabajadores de Radio Monitor presentarán hoy ante la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos y la del Distrito Federal denuncias por el 
"golpe que se dio a la libertad de expresión" contra su radiodifusora, así 
como demandas contra Grupo Radio Centro, porque, según señalan, en la 
pugna económica contra su emisora esa empresa golpeó sus derechos 
laborales sin que lo impidieran las autoridades federales. 
Asimismo llevarán a cabo una serie de actos de movilización y denuncia 
pública, por lo que encenderán de nuevo el "switch" de Radio Monitor e 
iniciarán transmisiones de espots informativos para dar a conocer a la 
opinión pública la situación del conflicto. 
El sábado pasado, el presidente Felipe Calderón aseguró que su gobierno 
hizo todo lo posible por ayudar a Radio Monitor y desmintió que se haya 
cancelado la publicidad oficial a la estación. Ello, en respuesta a la denuncia 
que un día antes había hecho el periodista y director general de Radio 



Monitor, José Gutiérrez Vivó, de que el gobierno de Calderón y antes el de 
Vicente Fox habían mantenido un boicot contra la emisora y un bloqueo de 
publicidad, lo que llevó a la insolvencia económica a la empresa, 
afirmaciones presidenciales para las que hasta el momento no ha habido 
respuesta del comunicador. 
En cambio, los trabajadores entregaron ayer una carta en Los Pinos dirigida 
a Felipe Calderón, en la que le piden, "como presidente del empleo", que 
haga valer su voz y no su silencio ante este conflicto, ya que "cientos de 
familias dependen de esta empresa cuyo único interés durante más de tres 
décadas ha sido servir a México". 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/07/03/index.php?section=politica&artic
le=011n1pol 
Convocan al Encuentro de pueblos zapatistas con pueblos del 
mundo 
El segundo Encuentro de los pueblos zapatistas con los pueblos del mundo, 
a celebrarse en los caracoles zapatistas de Chiapas a partir del 20 del 
presente, contará con una participación importante del Movimiento de los 
Sin Tierra (MST) de Brasil y de las organizaciones de Vía Campesina de 
países como Corea, Madagascar, Estados Unidos y representaciones de los 
movimientos campesinos de Europa, Asia, Africa y América. 
Así lo anuncian en un comunicado el Comité Clandestino Revolucionario 
Indígena-Comandancia General (CCRI-CG) del Ejército Zapatista de 
Liberación Nacional, la Comisión Sexta y la Comisión Intergaláctica. "Como 
fue anunciado en ocasión del primer encuentro, celebrado en enero de este 
año, en julio se celebrará el segundo. El objetivo es que personas, grupos, 
colectivos y organizaciones que luchan contra el neoliberalismo en México y 
el mundo conozcan directamente, de la palabra de las bases de apoyo del 
EZLN, el proceso de construcción de la autonomía en las comunidades 
indígenas zapatistas de Chiapas." 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/07/03/index.php?section=politica&artic
le=013n1pol  
Falta apoyo oficial para menores con sida, señala ONG 
En México no existe una sola institución gubernamental que albergue de 
manera permanente a niños infectados con VIH-sida, aseguró Enrique 
Hernández, presidente de la Casa de la Sal. 
Durante la presentación de la exposición fotográfica Sueños íntimos, 
Hernández explicó que esa asociación alberga actualmente a 25 niños 
huérfanos infectados de todo el país, muchos procedentes de las casas cuna 
del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), y ofrece servicio 
sicológico a cerca de 80. 
Debido a que la población infectada está en aumento en México, la Casa de 
la Sal abrirá próximamente un nuevo albergue en la delegación 
Azcapotzalco, que atenderá a 40 infantes, pues los niños y adolescentes con 
VIH-sida en nuestro país dependen de las asociaciones civiles. 
En México hay 7 mil casos nuevos de VIH-sida al año, mueren unos 4 mil 
700 infectados y aproximadamente 15 por ciento de los nuevos contagiados 
son niños. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/07/03/index.php?section=sociedad&art
icle=040n2soc  



Propone Calderón antidoping en escuelas 
Como parte de la estrategia nacional de seguridad, el Gobierno federal 
pretende aplicar, con autorización de los padres de familia, estudios 
antidoping en las escuelas, con el fin de detectar y atender oportunamente 
a los alumnos con adicciones a las drogas. 
"Yo le voy a pedir a los a maestros que se asesoren con médicos, para que 
periódicamente les puedan cuidar la salud a todos ustedes. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/nacional/articulo/393/785471/ 
EENNTTIIDDAADDEESS    

DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL 
Razones para no legalizar la prostitución 
El debate en torno a la prostitución se incrementa ante el avance mundial 
de iniciativas que pretenden regular y proteger esta actividad, como la 
presentada el pasado 10 de junio en México, en la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal (ALDF) y ante la cual han surgido diversas posiciones en 
contra. 
Presentada por los diputados Juan Bustos Pascual y Víctor Hugo Círigo 
Vásquez, la iniciativa para la Ley de Protección al Sexoservicio para el 
Distrito Federal propone la obligación a que las y los sexoservidores no 
vinculen su profesión con personas menores de edad, que no ejerzan en vía 
pública, sólo en los perímetros autorizados, utilizar el condón para evitar 
contagio de enfermedades o infecciones de transmisión sexual; de lo 
contrario, se impondrán sanciones económicas o cárcel. (Cimacnoticias, 13 
junio 07). 
Sin embargo, la directora regional de la Coalición Regional contra el Tráfico 
de Mujeres y Niñas en América Latina y el Caribe, Teresa Ulloa, dice que la 
iniciativa es sólo una manera de reglamentar el sexoservicio y no 
representa ninguna protección para quienes lo ejercen. 
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/nacionales/razones_para_no_legalizar_la_prostituci
on/40,33,2653,html  

EESSTTAADDOO  DDEE  MMÉÉXXIICCOO 
No hay fecha para que la Corte rinda informe sobre caso Atenco: 
magistrado 
Pobladores de San Salvador Atenco expusieron al presidente de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Guillermo Ortiz Mayagoitia, que a seis 
meses de creada la comisión que investiga las violaciones a los derechos 
humanos cometidas por el Estado mexicano los días 3 y 4 de mayo de 
2006, durante la toma policiaca de ese municipio, ésta "no ha dado 
resultados firmes". 
En una reunión de aproximadamente 40 minutos con integrantes del Frente 
de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT), Ortiz Mayagoitia les informó que 
no hay fecha para que dicha comisión dé resultados. Los trabajos 
continúan, agregó, y hasta el momento los magistrados se han entrevistado 
con más de 90 personas -civiles, policías y autoridades- y han visitado los 
penales donde se encuentran los integrantes de esa agrupación social. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/07/03/index.php?section=politica&artic
le=012n1pol 

GGUUEERRRREERROO  



Chavarría: los ejidatarios del Cecop pueden exigir la salida del 
Ejército  
Los ejidatarios que habitan en el área de conflicto de la presa La Parota 
tienen todo el derecho de exigir la salida del Ejército de sus tierras, dijo el 
secretario general de Gobierno, Armando Chavarría. En tanto, el presidente 
de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos (Coddehum), Juan 
Alarcón Hernández, desaprobó la acción de los militares si se demuestran 
las incursiones denunciadas por el Consejo de Ejidos y Comunidades 
Opositoras a la Parota (Cecop) en los últimos días porque, dijo, “deben ser 
los comuneros quienes determinen sobre la situación de La Parota”. 
De los disparos que hicieron militares a un automóvil particular en donde 
hirieron a una niña en un retén de San Luis la Loma, en Tec-pan el 29 de 
junio, Chavarría dijo que fue un “lamentable incidente” que ocurrió porque 
(según los militares) el chofer no se detuvo al llamado de alto, pero 
“esperamos que no se vuelva a repetir”. 
Consultados por separado sobre las incursiones de soldados a la zona de La 
Parota, Chavarría y el ombudsman guerrerese dijeron que no tienen 
conocimiento de éstas, pero el presidente de la Coddehum precisó que la 
única referencia de estos hechos, donde incluso reconoció que hubo 
enfrentamiento y pedradas, es que fue un choque con policías y no con 
militares. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/07/03/index.php?section=soci
edad&article=007n1soc  
Comisionado de la CNDH investigará el caso de la menor baleada en 
un retén: Alarcón 
El presidente de la Comisión Estatal de Defensa de los Derechos Humanos, 
Juan Alarcón Hernández, reveló que un comisionado de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) llegará a Guerrero para 
investigar la lesión causada a una menor por el disparo que hizo un soldado 
en un retén de San Luis La Loma, en la Costa Grande. 
En declaraciones en la inauguración del Foro de Garantías Sociales, el 
ombudsman calificó como lamentables estos hechos y agregó que el 
visitador acudirá al domicilio de la menor para conocer a detalle su versión 
de los hechos. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=20532 
JJAALLIISSCCOO 

Aumenta en Guadalajara violencia intrafamiliar 
Aumenta la violencia intrafamiliar en Guadalajara, en un 25 por ciento de 
acuerdo a los reportes captados por el DIF municipal. La Procuraduría Social 
de la Familia informa que en lo que va del año se han recibido 529 
denuncias, de las que el 42 por ciento corresponde a maltrato de menores y 
el resto a mujeres. 
Las zonas identificadas como las de mayor riesgo son las colonias Obrero, 
Lomas del Gallo, del Zoológico, Federalismo y Ferrocarril; San Juan de Dios 
y Morelos; y San Andrés. 
Nota completa en: 

http://www.oem.com.mx/eloccidental/notas/n331998.htm 
González al gobernador de Colima: “si querían a la policía, ya está 
ahí” 



“Si ellos lo que querían era ver a la policía de Jalisco, ya está ahí”, dijo el 
gobernador Emilio González Márquez respecto del conflicto de límites 
territoriales con el estado de Colima. Afirmó que a pesar de ello, la 
prudencia seguirá siendo aportada por Jalisco al ser “el estado mayor, el 
estado grande”, pero hizo un “llamado mucho más directo a las autoridades 
colimenses para que ellas también entiendan que esta situación no se 
puede prolongar”. 
De su lado, el secretario general de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez-
Peláez, quien ayer por la tarde sostendría un encuentro con su similar de 
Colima, reconoció que en estos momentos se vive el mayor clima de tensión 
en el problema limítrofe.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2007/07/03/index.php?section=politic
a&article=003n1pol   

QQUUIINNTTAANNAA  RROOOO 
Tulum, en la mira del gobierno de QR 
El gobierno de Quintana Roo presentó un recurso de revisión en contra del 
decreto que creó el Parque Nacional Tulum. De esta forma, se sumó a un 
grupo de inversionistas privados que propone la desaparición de dicha área 
natural protegida para construir hoteles y centros turísticos. 
El recurso se presentó ante la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), que impulsó la creación del parque nacional en 1981. 
A principios de junio anterior, el ayuntamiento de Solidaridad, donde se 
encuentra Tulum, aprobó la actualización del Programa de Desarrollo 
Urbano de Tulum 2006-2030, en el cual se prevé que no habrá 
construcciones dentro del parque. 
No obstante, el programa incluye una cláusula especial sólo aplicable en 
caso ''de que el estatus jurídico del Parque Nacional Tulum sea afectado por 
determinación de una autoridad federal administrativa o judicial 
competente''. De esta forma, si alguien gana a la Federación un litigio por la 
posesión de la tierra podrá construir allí habitaciones de hotel. 
Eso significa que si el estado lograra la revocación de decreto se podrían 
construir hoteles y desarrollos turísticos en casi 300 hectáreas del parque, 
que actualmente son área natural protegida. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/07/03/index.php?section=estados&arti
cle=032n1est 

SSAANN  LLUUIISS  PPOOTTOOSSÍÍ  
Es nula la vinculación que existe entre CEDH y la ciudadanía: 
investigador 
La vinculación entre la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), y la 
ciudadanía es nula pues ésta no cuenta con criterios preventivos ni 
precautorios para los ciudadanos, pues éstos siempre acuden cuando las 
violaciones se han consumado, indicó el investigador del colegio de San Luis 
(Colsan), Juan Carlos Ruiz Guadalajara. 
Destacó que uno de los resultados del foro sobre el tema de los derechos 
humanos fue el haberse dado cuenta que las organizaciones y colectivos e 
incluso individuos, trabajen de manera fragmentada, hay un atomización de 
los esfuerzos sociales por defenderlos. 
Apuntó que el foro fue relevante pues dentro de éste se estableció una serie 
de escenarios que están vulnerando los derechos humanos en San Luis 
Potosí, por lo que aseveró que se consolidará una red ciudadana amplia 



para comenzar a empujar una reforma estatal en cuestión de derechos 
humanos. 
Manifestó que existen 17 organizaciones, tanto no gubernamentales 
organismos, como asociaciones civiles y de la Huasteca, que están 
dispuestas a establecer esfuerzos conjuntos y romper el aislamiento en el 
que ha estado trabajando la  CEDH. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2007/07/03/pol21.php  
Se reúnen diputados y CEDH 
La Comisión de Derechos Humanos, Equidad y Género del Congreso del 
Estado sostuvo una reunión con personal de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CEDH) encabezado por su presidenta Magdalena 
González Vega, con el objetivo de iniciar los trabajos para reformar la ley de 
este organismo. 
Con dicha reforma se pretende que en la Ley de la Comisión de Derechos 
Humanos (CEDH) se establezca que cuando no haya una respuesta de la 
autoridad a una   recomendación  de este organismo “la autoridad que 
incumpla acuda ante el Congreso del Estado para que explique porqué no 
está cumpliendo con la recomendación,  y en todo caso que el Poder 
Legislativo aplique  la sanción correspondiente”. 
Además para que la nueva ley de este organismo establezca su autonomía, 
porque aunque en la Constitución local en su artículo 17 ya se proclamó la 
autonomía de la CEDH en la ley no está planteada, informó el diputado 
Vicente Toledo Alvarez, presidente de la Comisión de Derechos Humanos, 
Equidad y Género del Congreso del Estado. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2007/07/03/pol20.php 
Se registran abandonos diarios de ancianos 
Diariamente el DIF municipal registra de tres a cinco casos de abandono de 
ancianos, muchas de las veces enfermos y despojados de sus pertenencias 
aún estando en vida, señaló la directora de la instancia, Irene Aguilar 
Sánchez. 
Aguilar Sánchez manifestó que con relación al abandono y maltrato de 
ancianos diariamente se registran casos en las instalaciones del DIF 
municipal y resulta lamentable porque no se tiene un lugar donde se 
puedan ubicar cuando carecen de familiares, pues aún teniéndola estos no 
los quieren reconocer. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2007/07/03/cd5.php   
SSIINNAALLOOAA 

Paga fianza reportero de Sinaloa; prepara denuncia 
Luis Fernando Nájera, reportero del diario El Debate y del semanario 
Ríodoce aprehendido el viernes en el municipio de Ahome por policías 
ministeriales cuando cubría una operación contra robo de agroquímicos, fue 
liberado tras pagar una fianza de 20 mil pesos. Apoyado por abogados de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), el periodista prepara una 
denuncia penal contra los ministeriales que lo detuvieron, lo acusaron de 
disparar un arma de uso exclusivo de las fuerzas armadas y lo torturaron 
física y sicológicamente. Leónidas Gil, visitador de la CEDH, informó que él y 
Nájera acudirán a la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Cometidos 
contra Periodistas, de la Procuraduría General de la República.  
Nota completa en: 



http://www.jornada.unam.mx/2007/07/03/index.php?section=estados&arti
cle=031n3est  
Asociación de periodistas condena amenazas a comunicador 
sinaloense 
La Asociación de Periodistas y Comunicadores Siete de Junio de Sinaloa, 
condenó las amenazas de muerte contra el periodista Luis Fernando Nájera, 
detenido la semana pasada por la Policía Ministerial en Los Mochis. 
La presidenta de la agrupación, Verona Hernández, señaló que este caso 
pone en evidencia la inseguridad que priva en el gremio periodístico, y 
expone una libertad de expresión cada vez más lacerada por la autoridad. 
Nota completa en: 

http://lalagun4.com/?c=120&a=7303   
IINNTTEERRNNAACCIIOONNAALL 

Consideran difícil que toda AL logre Objetivos de Desarrollo del Milenio 
Aunque América Latina y el Caribe han logrado avances importantes en la 
consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), la pobreza, la 
enorme desigualdad en la distribución del ingreso y el deterioro del medio 
ambiente contrarrestan los adelantos. El éxito para 2015 todavía está lejos 
de estar asegurado, ante la presencia de varios "focos rojos". 
De acuerdo con el informe 2007 de la Organización de Naciones Unidas 
(ONU) sobre estos objetivos, la región tiene graves problemas, 
particularmente en el combate a la pobreza, en el que el avance respecto a 
1990 es "marginal", además de que -junto con África02- América Latina y el 
Caribe sigue siendo la zona más desigual del mundo. Aunado a esto, la 
región enfrenta graves retrocesos en materia de sustentabilidad y medio 
ambiente, pues sufre una de las tasas más elevadas de deforestación. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/07/03/index.php?section=sociedad&art
icle=039n1soc 
 
 
 
 
 
 

Vigía Ciudadano del Ombudsman 

http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano  
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